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! ! ! !球场的草皮上，散落着调皮大胆的海鸥，
这样的画风很美，只是结果不那么美妙：!比
"输给墨尔本胜利，上港尝到了赛季首败的
滋味，今年以来双线作战连续 !"场不败的金
身也就此告破。尽管早早提前出线，最后一战
胜负已无关紧要，但在一场双方替补球员的
对决中落败，还是让人难免有些遗憾。

只上一名主力
虽然主教练佩雷拉赛前一直说会“轮换

阵容”，但真正看到上港昨晚的首发，还是让
人有不小的吃惊———球队大腿胡尔克没上、
后防大将王燊超没上，连一号门将颜骏凌都
破天荒地坐上了板凳。佩雷拉一共只带了 #

名主力到墨尔本，没想到开场竟然雪藏了 $

人，只派上了中后卫石柯。除了埃尔克森、吕
文君和陈彬彬，其他队员都很少有首发上场
的经历。
但对手同样如此。墨尔本胜利此前已经

确定小组出局，再加周日有一场非常重要的
澳超季后赛，与阿德莱德联一场定胜负决定
谁能进四强，堪称生死大战，所以他们上的也
是二线球员。主帅穆斯卡特甚至更为大胆，他
派上了多名出生于 !%%&、!%%'年的小将，边
前卫塞奥哈鲁斯更是出生于 !%%%年，连 !%

岁都还没到。所以，某种程度上说，这是一场
中澳年轻球员之间的对决。

只有一球精彩
墨尔本的 (()*公园球场很有意思，它

距离海边只有不到 +公里———球场内从开场
前就不断地有海鸥成群结队地出现，或是低

空盘旋，或是干脆散落在草
皮上。而这群不用买票的
“观众”，是场上两队攻守形
势最好的参照物。很多时
候，墨尔本胜利的半场海鸥
能看到几十只，而上港的半场
那边只有几只，这意味着，主队
经常处于攻势，后防空闲，而上港
则疲于防守。

林创益为上港打进漂亮一球，但
这并不能掩盖球队在进攻中的窘境。缺少
了善于调度的奥斯卡、缺少了攻防俱佳的艾
哈迈多夫，纵然有外援埃尔克森在场上，也是
白费力气。昨晚埃神的表现相当一般，几乎成
了隐形人，为何？答案很简单：没人给他传球，
没人与他配合。
陈彬彬、胡靖航、张一、林创益，这四名年

轻球员搭配组合而成的中场，不能说他们踢
得多差，但至少没见到多少惊喜，中规中矩的
倒脚过多，少见有想法有穿透力的传球，甚至
连年轻人独特的锐气、勇敢都鲜有。难怪看完
他们的表现，有同行感慨说：“现在的年轻一
代，缺少有创造力、有特点的球员，看上去好
像什么都能做，却没有自己的标签、没有个
性，这样怎么有竞争力？”

只能多踢比赛
当然，这是用高标准的眼光来看的。上港

本赛季表现强势，到目前为止一切顺利，用替
补也只为练兵。难怪主帅佩雷拉在输球后也一
点不失落：“我满意今天队员们的表现，他们可
以通过比赛提高能力、获得经验、更好成长。虽
然比分不尽如人意，不过失利也不会造成很大
影响，让队员踢这样的比赛对成长非常有益。”
但总体而言，这些年轻球员得到的锻炼

机会还是太少。尽管足协推出了 ,"$政策，
督促各俱乐部多用新人，不过在成绩的压力
下，大多数人被死摁在替补席上，能够有几分
钟的出场时间已经不容易，而且大多数还是
临近结束的垃圾时间。
昨晚以首发中后卫身份出场的俞豪就直

言，“多踢一些这样的比赛，去适应这种节奏，
对我们提高帮助很大。”而作为他们的前辈，
王燊超认为：“年轻队员还是需要更多地积累
实战经验，才能更好成长。”

上港的年轻人什么时候才能挑起大梁
呢？从昨晚这场中澳替补之间的对决来看，恐
怕还需要相当长一段时间。有人说，上港本赛
季的冠军相已经很明显，但最大的短板在于
板凳深度的相对不足。毕竟漫长的赛季，不能
只依靠一套人马打天下。在尽可能多的时间
里让年轻人多磨炼磨炼，不怕失误、不怕犯
错，而不是应付政策式的出场，对他们的成长
应该更有帮助，而这就看主教练的胆略与智
慧了。 特派记者 关尹
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天津权健 -. 广州恒大
武里南联 -. 全北现代
蔚山现代 -. 水原三星
鹿岛鹿角 -. 上海上港

首回合：/月 '日、%日 次回合：/月 !/日、!+日

上港尝赛季首败
板凳深度惹愁思
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亚冠东亚区八强
淘汰赛对阵图

! ! ! !佩雷拉安排了大部
分的替补阵容，但埃尔克
森在，吕文君也在，没想
到的是，进球的居然是林
创益。

主场作战的墨尔本
胜利围攻很长一段时间
后，终于在上半场第 $%

分钟打破僵局，取得 !比
0 领先。但仅仅 / 分钟
后，上港发动反击，吕文
君右路突破倒三角回敲，
中路跟进的林创益拍马
赶到，倒地捅射扳平比
分。这是一次教科书般的
快速反击，而终结者却是
那个看上去个子小小的
林创益。

这是小林的第一粒
亚冠联赛进球。更难得的
是，自 "0!$年足协杯上
打进一球后，长达 /年时
间里林创益在一线队正
式比赛中就再也没有进
球入账，昨晚真的算是
“铁树开花”。

林创益可以说是上
港队在后腰位置上的主力替补，无论
埃里克森时代还是博阿斯时代，都比
较喜欢用他，佩雷拉来了以后，他也常
常是作为第一替补出场。有人会纳闷：
为什么呢？其一，他在训练中非常认
真、卖力，每堂训练课都兢兢业业，当
然是主教练喜欢的类型；其二，作为根
宝基地培养的球员，林创益的基本功
和技术还是相对扎实全面的。
赛后，走过混合采访区的林创益

仍是一脸平静。“没进球之前特别想
进，进了球之后连该用什么庆祝动作
都忘了，人一下子就懵了。”他有些腼
腆地说，“其实今天上场之前，我感觉
就不错。能进球当然很高兴，毕竟一个
进球对别人来说可能是很简单的事
情，对我并不容易。”

在一线队多年，"/岁的林创益始
终游走在主力和替补之间，他说：“因
为政策的原因，联赛中没有太多的机
会。没有比赛踢的话，我们就要通过高
质量的训练去保持状态，在球队需要
的时候能顶得上去。”
林创益认为，想要提高能力，就得

多参加比赛。“亚冠的节奏和联赛还是
有区别的，对于年轻球员来说这是一
次难得机会。年轻人需要积累经验，比
赛多了自然就适应了，长时间不比赛
竞技水平还是会下来的。”他说，“今天
大家的表现还好吧，主要是长时间飞
行有点疲劳，没能拿下有点遗憾。”
打破进球荒，对个性相对内向的林

创益而言，也许会成为一支强心针，激
励他往前走下去。转身离开前，他留下
一句话：“我相信以后还能做得更好！”
特派记者 关尹 !本报墨尔本今日电"
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上港本赛季亚冠小组赛取得 $胜 "平 !

负的成绩，其中前 /场不败是上港征战
亚冠 $年来最长的连续不败战绩。

"#$%

上港 !0 个进球中有 ' 个是巴西
外援攻入（奥斯卡 #个、埃尔克森

$个、胡尔克 !个），只有两球是本土球员武
磊和林创益攻入的。单就胜负关系而言，武磊
和昨天林创益的进球作用不大。
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! ! ! !一场无关痛痒的比赛#双方不约而同派

出了年轻球员为主的阵容$ 而就在昨晚的

比赛前#还发生了一件事%中国足协发布公

告# 正式受理 !"岁中卫魏震与上港俱乐部

纠纷的仲裁申请$

看过上港的出场名单#魏震来了#却没

有上场#连 #$人大名单都没进#很是惋惜$

原本这场以练兵为主题的比赛#加上主力贺

惯歇战# 魏震应该是中卫位置上的第一人

选$ 上个赛季他被当做半个主力用#频担重

任#如今却连替补都轮不上了$

实际上#本赛季魏震一场都没上过$ 是

因为实力吗&不是$魏震还是那个魏震#不缺

胳膊不少腿$ 也许#变的只是心态$

从赛季初爆出欲加盟天津权健与俱乐部

出现裂痕#再到今日要'对簿公堂(#双方之间的

矛盾似乎越来越大# 始终没有得到很好的解

决$ 魏震被雪藏#自然也是可以想象得到的事$

不止魏震#包括边缘国脚傅欢等#上港

队内不少年轻球员都面临着其他俱乐部的

挖墙角$ 在国内优秀球员匮乏的当下#加上

%!&政策的驱使# 好苗子被抢理所当然#以

至于国内转会市场畸形发展#严重溢价$

但这个)好(#也是相对的$ 从昨晚这场

比赛可以看出#即便与水平相对一般的亚冠

淘汰球队相比#国内的年轻一代也没有什么

优势和资本$这几年中超球队之所以能在亚

冠出彩#更多的还是依靠强力外援$ 而一到

国家队层面#就原形毕露了$ 正应了那句老

话#山中无老虎#猴子称大王$

球员包括球员家人为自己争取更好的权

益*更好的发展平台#这本身没有错$ 但因此

却与培养自己的俱乐部撕破脸#实在不值得#

至少在处理方式上有问题#也容易让人质疑%

到底是为了更好地踢球# 还是为了更好地赚

钱&到头来#很可能既耽误踢球#又耽误赚钱$

关于这一点#老帅徐根宝早就一针见血

地指出#年轻球员别忙着

急吼吼去赚钱#)先长本

事#再谈收入($ 本事到底

够不够& 这个相信全国球

迷心里都明白$

浮躁的中国足球#急

功近利的#又何止是少数

几个人呢& 关尹
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